

Lionnel Lucas : se rendre aux JO de Pékin rappelle "l'esprit de Munich"

NOUVELOBS.COM | 02.08.2008 | 09:03

"C'est le même esprit de complaisance et d'abandon" que lorsque la France et le Royaume-Uni ont reconnu l'annexion des Sudètes par Hitler, estime Lionnel Lucas. "Aujourd'hui, il n'y a que le frémissement des contrats et des billets de banque qui explique notre lâcheté", ajoute le député, qui considère que Nicolas Sarkozy aurait du suivre l'exemple d'Angela Merkel et ne pas se rendre à Pékin.



Hitler salue les troupes allemandes lors d'un défilé militaire en mars 1938 à Vienne (Autriche) (Sipa)

Lionnel Lucas, député UMP des Alpes-Maritimes, a comparé vendredi 1er août la prochaine visite de Nicolas Sarkozy en Chine pour la cérémonie d'ouverture des JO de Pékin, à "l'esprit de Munich". Faisant référence aux accords de Munich de 1938, quand la France, le Royaume Uni, l'Italie et l'Allemagne avaient reconnu l'annexion des Sudètes par Adolf Hitler, Lionnel Lucas a estimé vendredi sur RTL que se rendre aux Jeux olympiques relevait de la même "lâcheté".

"Lâcheté"

Interrogé sur le voyage de Nicolas Sarkozy, Lionnel Lucas a répondu: "bien sûr que je le regrette, parce que nous sommes quand même 70 ans après un autre anniversaire de sinistre mémoire qui est Munich 1938".

"L'esprit de Munich 1938", a poursuivi Lionnel Lucas, "où nous avons été coupables d'une grande lâcheté parce qu'à l'époque il y avait le bruit des bottes, et des bottes nazis. Aujourd'hui, il n'y a que le frémissement des contrats et des billets de banque qui explique notre lâcheté".

"Ca ne vise pas simplement Nicolas Sarkozy, je pense qu'effectivement c'est le même esprit de complaisance et d'abandon (que 'l'esprit de Munich') que de se rendre sur place, si on ne s'exprime pas avec virulence sur ce qui n'est pas acceptable dans la Chine d'aujourd'hui", a ajouté Lionnel Lucas.

Exemple allemand

Aujourd'hui, "les Allemands nous donnent un petit peu l'exemple à suivre", a-t-il estimé, faisant allusion à l'absence de la Chancelière Angela Merkel à la cérémonie d'ouverture des JO de Pékin. Selon l'élus, les Chinois "sont en train de construire toute une bulle dans le monde merveilleux de Pekinland à leur manière".

Lionnel Lucas, qui est président du groupe d'études sur le Tibet à l'Assemblée nationale, a souhaité que le chef de l'Etat "profite de l'occasion à son retour de Pékin pour rendre visite au dalaï lama qui sera en France jusqu'au 24 août".

Il a dénoncé l'"arrogance exceptionnelle" des dirigeants chinois qui "refusent à des parlementaires français un visa pour se rendre dans le Tibet qui, paraît-il, est rouvert aux étrangers", et a appelé les Français à boycotter la retransmission de la cérémonie d'ouverture.

Le dalaï lama sera reçu au Sénat le 13 août, à huis clos, par les groupes parlementaires sur le Tibet du Sénat et de l'Assemblée nationale.